

Pressemitteilung:

Krankenhaus Spremberg eröffnet neue Psychiatrische Institutsambulanz

Spremberg, 17. Januar 2024. Der Beginn der Planungen liegt bereits viele Monate zurück, im Herbst des vergangenen Jahres begannen dann die Umbaumaßnahmen der entsprechenden Räumlichkeiten. Nun eröffnete am 2. Januar 2024 die neue Psychiatrische Institutsambulanz (PIA) des Krankenhauses Spremberg in der Wendenstraße 1 in Spremberg.

Der Umzug der PIA in die neuen Räumlichkeiten bietet besondere Behandlungsmöglichkeiten von Patientinnen und Patienten mit psychischen Erkrankungen. Ein multiprofessionelles Team bestehend aus Ärzten, Psychologen, Sozialarbeitern, Ergotherapeuten und Pflegekräften stellt eine kontinuierliche ambulante Betreuung entsprechend der individuellen Behandlungsnotwendigkeit sicher. Mit der Erlaubnis und der gleichzeitigen Verpflichtung Patientinnen und Patienten mit schweren psychischen Problemen zu versorgen, kommt der PIA eine große Bedeutung zu.

Laut Dr. med. Agnieszka Kowalik, seit 02.01.2024 neue Leitende Oberärztin und Fachärztin für Psychiatrie und Psychotherapie am Krankenhaus Spremberg, war bereits lange vor Eröffnung der neuen Psychiatrischen Institutsambulanz die Nachfrage groß. Die Statistik zeigt. Weltweit ist etwa jeder dritte Mensch im Laufe seines Lebens von einer psychischen Erkrankung betroffen. Beeinflusst wird dies sowohl von der individuellen genetischen Veranlagung als auch von externen Faktoren wie Pandemien, Kriegen oder Umweltkatastrophen, aber auch von privaten Schicksalen, die Verunsicherungen und Ängste sowie Existenzängste hervorrufen.

Die Behandlung in der PIA ist für Patientinnen und Patienten mit psychischen Erkrankungen, die ein ergänzendes bzw. spezialisiertes Therapieangebot benötigen, besonders zu empfehlen. Hierzu gehören vor allem Patientinnen und Patienten mit einem schwierigen bzw. langjährigen Krankheitsverlauf oder mehreren psychiatrischen Diagnosen. Entsprechend werden in der Psychiatrischen Institutsambulanz der Spremberger Klinik vor allem Patientinnen und Patienten mit Depressionen, Angsterkrankungen, Suchterkrankungen, bipolaren Störungen und Psychosen behandelt.

Die langjährig ungenutzten Räumlichkeiten im Dachgeschoss des Gebäudes wurden umfangreich umgebaut sowie modernisiert. Nun stehen vor Ort neben dem Zimmer für die Leitende Oberärztin Dr. med. Kowalik auch Räume für weitere Ärzte, Psychologen, Ergotherapeuten sowie Mitarbeiterinnen des Sozialdienstes zur Verfügung. Entsprechend ist eine komplexe sowie kontinuierliche Betreuung möglich.

„Der multiprofessionelle Austausch unter den in der PIA tätigen Kolleginnen und Kollegen des Spremberger Krankenhauses ist von großer Bedeutung. Gleichzeitig ist mir und uns auch der Austausch mit den Haus- und Fachärzten wichtig“, sagt Leitende Oberärztin Dr. med. Kowalik.

Die Psychiatrische Institutsambulanz stellt keine psychiatrische Praxis dar, sie ist vielmehr als ergänzendes bzw. spezialisiertes Angebot für bestimmte Patientengruppen zu verstehen. Voraussetzung für eine Behandlung in der PIA ist eine Überweisung vom Haus- oder Facharzt. Bei Fragen zur Aufnahme ist eine persönliche Vorstellung in der Psychiatrischen Institutsambulanz erwünscht. Telefonisch ist diese erreichbar unter 03563 3442630.

Medienkontakt:

Anja Broschinski, M.A.
Referentin Öffentlichkeitsarbeit und Klinikleitung
Krankenhaus Spremberg
Karl-Marx-Straße 80, 03130 Spremberg
Telefon: 03563/52496
E-Mail: abroschinski@krankenhaus-spremberg.de

Über die Spremberger Krankenhausgesellschaft mbH:

Die Spremberger Krankenhausgesellschaft mbH im brandenburgischen Spremberg wurde 1869 als städtisches Krankenhaus in Betrieb genommen und besteht aus den Abteilungen Innere Medizin, Gynäkologie, Chirurgie, Anästhesie und Notfallmedizin sowie Psychiatrie.

Die Trägerschaft des Hauses besteht aus der Stadt Spremberg und dem Förderverein Krankenhaus Spremberg e.V. Die Mitgliedschaft des Fördervereins besteht bis zu nahezu 90 % aus den mehr als 300 Mitarbeitenden des Krankenhauses. Die Spremberger Krankenhausgesellschaft mbH trägt die Verantwortung für die Unternehmensbereiche Krankenhaus Spremberg, Psychiatrische Tageskliniken in Spremberg, Guben und Forst, den Betriebskindergarten, das Medizinische Versorgungszentrum Poliklinik Spremberg GmbH (MVZ) sowie die Klinik-Verpflegungs- und Service-Gesellschaft mbH (KVS).